



El Programa "Nuevas Masculinidades: Aplicación y valoración del programa de prevención de la violencia de género en jóvenes en situación de conflicto social a partir de las nuevas masculinidades con herramientas de Realidad Virtual", financiado por el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030 a través de los fondos del IRPF y del Impuesto sobre Sociedades; pretende mejorar la intervención terapéutica para la rehabilitación de menores y jóvenes que cumplen medidas judiciales por delitos relacionados con la violencia de género, así como sensibilizar y prevenir conductas violentas en aquellos que cumplen otro tipo de medidas, mediante el uso de herramientas basadas en la realidad virtual (RV).

Según el "Informe Anual sobre Violencia de Género", se ha detectado un incremento significativo de menores condenados por delitos sexuales desde 2023. Estos datos evidencian que la violencia de género continúa siendo un problema estructural en nuestra sociedad, especialmente entre la población adolescente y joven. Esta situación destaca la necesidad de continuar trabajando en la prevención y sensibilización, aspectos que constituyen un pilar fundamental en nuestra labora con los y las menores atendidos en los centros gestionados por GINSO.

El proyecto se encuentra actualmente en fase de ejecución, **diseñando y desarrollando entornos virtuales que incluyen escenarios específicos**, garantizando un enfoque riguroso, ético y adaptado a las necesidades reales de los y las jóvenes participantes. Posteriormente, estos entornos serán desplegados y validades mediante la aplicación práctica de la realidad virtual.

Se ha puesto en marcha este innovador programa de prevención de conductas violentas, cuyos elementos clave están basados en la aplicación del uso de tecnología inmersiva. Las actividades propuestas incluyen escenarios de afrontamiento —experiencias inmersivas— diseñados para mejorar la capacidad de resolución pacífica de conflictos, incidir en la identificación y regulación emocional —ira, frustración, miedo, inseguridad, tristeza, etc.— y facilitar el reconocimiento del ciclo de la violencia.

Por otro lado, este programa aborda la violencia de género mediante actividades de sensibilización centradas en la información, la prevención y la deconstrucción de los roles tradicionales de género, a través del enfoque de Nuevas Masculinidades que ya ha comenzado a implementarse en los centros de GINSO. Para ello, se cuenta con la Guía de Actividades para el Personal Educativo y la Guía de Contenidos para el personal educativo.







**NUEVAS MASCULINIDADES** (GUÍA DE ACTIVIDADES PARA EL PERSONAL EDUCATIVO)



**NUEVAS MASCULINIDADES** (GUÍA DE CONTENIDO PARA EL PERSONAL EDUCATIVO)

## > Relaciones igualitarias a partir del enfoque de nuevas masculinidades.



Desde GINSO venimos desarrollando un programa para el abordaje de la violencia de género a través de actividades de sensibilización basadas en la información y la prevención y que propone replantear la idea de masculinidad y tratar de desaprender los roles de género a través del enfoque de Nuevas Masculinidades.



personal educativo



Nuevas masculinidades Nuevas masculinidades
Guía de actividades para el
Guía de contenidos para el personal educativo

Este Programa reafirma así el compromiso de la Asociación GINSO con la prevención de la violencia de género entre jóvenes en situación de conflicto social, consolidándose como un actor social relevante dentro de la Agenda 2030 y contribuyendo al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en particular el ODS5: Igualdad de género.